
W o h n w e i l e r   E l b  e .  V . 
 

                                                                        info@klausgrete.de 
_______________________________________________ Fax.: 02103 89 70 27  

__________________________________________________________________________________ 

Vorsitzender Wilhelm Schlebusch Elb 75 40721 Hilden Tel.: (02103) 40965 

Schriftführer  Heinrich Klausgrete  Elb 87  40721 Hilden  Tel.: (02103) 360465 

Kassenwart Bernhard Möller Elb 61 40721 Hilden Tel.: (02103) 40967 

           Konto         Sparkasse HRV                    Nummer: 34 326 835             Bankleitzahl: 334 500 00 

 

 

Elbinfo Nr. 46 
 

 

      17. Juli 2007 

 

 

 

Liebe Vereinsmitglieder, 

liebe Nachbarn! 

 

 

Sie brauchen keine Angst zu haben, dass die „Elbinfo“ in einen Tiefschlaf versunken sind, 

doch Urlaub und viele andere Aktivitäten ließen es im Moment nicht zu. Das soll sich wieder 

ändern.  

Von daher heute folgende Informationen: 

 

1. Ausbau Kieswerk 

Das Thema ist ja nicht neu und hat in den letzten Monaten für viel Gesprächstoff gesorgt. Sei es 

auf der einen Seite durch die Aktivitäten der IDR (entfernen des Walls und anlegen der Wege) 

oder auf der anderen Seite die Presseveröffentlichungen mit dem Thema „Wellness-Oase am 

Elbsee“ 

 

In der Vergangenheit haben wir uns um Informationen bemüht und darum gebeten den Verein zu 

beteiligen. Immer wieder wurde dargelegt, dass es noch nicht soweit wäre. In diesem 

Zusammenhang hat sich der Stadtentwicklungsausschuss in seiner Sitzung im Mai 2007 ebenfalls 

mit diesem Thema befasst. In den Erläuterungen zur Sitzungsvorlage wird ausgeführt: 
 
„Die Stadt Düsseldorf – Dezernat 04 (Sport und Wirtschaftsförderung) hat mit Schreiben 

vom 27.02.2007 der Stadt Hilden einen Auszug aus ihrer Beschlussvorlage zum Thema 

„Masterplan Wassersport“ übersandt, die im dortigen Sportausschuss am 07.03.2007 

beraten worden ist. Intensiv wird der Düsseldorfer Sportausschuss sich erst in seiner 

Sitzung am 19.04.2007 mit dem Masterplan auseinandersetzen. 

 

In dem Masterplan wird unter anderem auch eine Angebotserweiterung der sportlichen 

Nutzung am Elbsee vorgeschlagen. Nach den Vorstellungen der Stadt Düsseldorf können 

auf dem Elbsee der Segler-Nachwuchs geschult und eventuell eine Basis für Taucher 

eingerichtet werden. Außerdem sollen dort künftig die Kanuten etwa mit einer 

Slalomstrecke eine Heimat finden. Ebenso ist vorgesehen, die am Elbsee vorhandenen 

Nutzungen Düsseldorfer Schulen (Surfen, Kanu) auszuweiten. „Nach aller Möglichkeit soll 

dies – soweit möglich – in Teilen gemeinsam und synergetisch mit den schon vorhandenen 

Hildener Wassersportlern verzahnt werden.“ 

 



Neben der Ausweitung der Sportlernutzung beinhaltet der „Masterplan Wassersport“ auch 

die Ansiedlung einer „überregional attraktiven, speziellen Wellnesseinrichtung“ auf der 

bisher zum Kieswerk gehörenden Betriebsfläche (altes Waagegebäude). Die „Entwicklung 

einer ´Wellness-Oase´ am Elbsee in höchster Qualität und bester Lage“ soll einer der 

Schwerpunkte der Entwicklungsleitlinien darstellen. 

In der übersandten Beschlussvorlage der Stadt Düsseldorf wird weiterhin ausgeführt: 

  

 Hinsichtlich der Errichtung einer Wellness-Therme am Elbsee werden derzeit 

Gespräche zwischen IDR und der Verwaltung geführt, mit dem Ziel einer 

Anhandgabe der benötigten Grundstücksflächen (ehemaliges Wiegehaus) und der 

Prüfung der Modalitäten eines notwendigen Bebauungsplanverfahrens, das – in 

Abstimmung mit der Stadt Hilden und dem Kreis Mettmann – einige Zeit in 

Anspruch nehmen dürfte. Angestrebt ist ein hochklassiges Konzept mit 

überregionaler Ausstrahlung. 

 

Laut mündlicher Auskunft des zuständigen Beigeordneten der Stadt Düsseldorf konnten 

die Planungen dieser beabsichtigten Hotel-Anlage noch nicht weiter konkretisiert werden, 

so dass aus heutiger Sicht die Auswirkungen des beabsichtigten Vorhabens auf die Stadt 

Hilden nicht beurteilt werden können. 

 

Die Stadt Düsseldorf hat zugesichert, die Stadt Hilden über den weiteren Fortgang der 

Planungen auf dem Laufenden zu halten. 

 

Die Stadtverwaltung wird dem Stadtentwicklungsausschuss oder Rat weiterhin über den 

Fortgang berichten.“ 

 

Der Vorstand ist natürlich mit den Verantwortlichen im Gespräch. Leider wird aber immer wieder 

gesagt, dass das gesamte Thema noch nicht „spruchreif“ ist. Wir werden weiterhin mit allen 

Beteiligten persönlichen und schriftlichen Kontakt suchen und die zugesicherte „Beteiligung“ 

einfordern. Der Vorstand bittet ebenfalls alle Mitglieder der Elb „Augen und Ohren“ offen zu 

halten.  

Siehe auch beiliegende Pressemitteilung. 

   

2. C02-Pipeline 

Auch Sie werden ja vermutlich mit Spannung die Diskussionen und Aktivitäten rund um den 

geplanten Bau der CO2-Pipeline durch die Bayer AG verfolgen. Nach den vorliegenden Gutachten 

würde bei einem schweren Unfall auch die Elb im Gefährdungsgebiet liegen. Der Vorstand hat 

deshalb auch auf Initiative einzelner Mitglieder entschieden, den Widerstand gegen den Bau dieser 

Pipeline zu unterstützen und bat deshalb Anfang Juni alle Nachbarn und Besucher der Elb um 

aktive Unterstützung. Die Unterschriftenaktion weiter ein voller Erfolg, denn insgesamt haben 39 

Personen die Liste unterschieben.  

 

 

3. PS-Auslosung 

Bereits auf der letzten Jahreshauptversammlung wurde mitgeteilt, dass der Vorstand bei der 

Sparkasse Hilden - Ratingen –Velbert einen Antrag gestellt hat Mittel  aus dem PS-Zweckertrag zu 

bekommen.  

 

Der Antrag wurde damit begründet, dass zur Verschönerung der 

Elb weitere Narzissen, Tulpenzwiebel benötigt würden und auch - 

als aktiven Beitrag zum Umweltschutz - Nistkästen angeschafft 

werden sollten.   

 



 

Unserem Antrag wurde dabei in vollem Umfang entsprochen und der Verein 

hat 500,- € überwiesen bekommen.  

Einen herzlichen Dank an die Sparkasse Hilden - Ratingen –Velbert. Im 

Rahmen eine Gemeinschaftsarbeit  soll dieses dann umgesetzt werden. 

 

4. Pressemitteilung – sonstiges  

Beiliegend einen Artikel der WZ vom 10.10.2006 

 

Mit freundlichem Gruß  

Im Auftrage  

 

 

Heinrich Klausgrete      

 

 

 
 

 
 

 

Weitere Termine im Jahre 2007 

13.10.07 Erntedankfest - "internes Vereinsfest" 

01.12.07 Weihnachtsbaum aufstellen mit Weihnachtsfeier 

 



 

Pressenotiz 

St vom 09. Mai 2007 
 

 

 
 

 

 
  



 

Pressenotiz 

WZ 

vom 10. Oktober 2007 

 


